
第18期　農業委員応募・推薦名簿

石垣市農業委員会の農業委員候補者推薦及び応募の状況について

石垣市長　中山　義隆

7組 候補者数 7人 （うち認定農業者　1人）

推薦（一般） 氏名 性別 職業 農業経営の状況 推薦の理由

1 推薦（一般） 嘉良　直人 男 農業

営農年数31年

年間従事日数：300日

耕作面積：畑30,000㎡サトウキビ、オ

クラ3,000㎡、田6,000㎡　水稲

農業委員4期の経験を活かし、親身に

なって人と農地の問題解決など、積極

的な活動をしてくれる事を確信し推薦

する。

2 推薦（一般） 内原　和彦 男 農業

営農年数35年

年間従事日数：300日

経営面積・主要作物：(10ha)サトウキ

ビ、米

地域のリーダー的存在であり、農業の

持続的な発展と石垣市の農業振興に寄

与し、幅広く農家からの相談に応えて

くれると確信し推薦する。

3 推薦（一般） 池田　邦子 女 農業

営農年数9年

年間従事日数：290日

経営面積・主要作物：(畜産・繁殖牛

27,000㎡ 草地・牧草)

女性ならではの視点、経験を活かし、

女性農業委員としての活躍に期待し推

薦する。

4 推薦（一般） 大松　隆哉 男 農業
母牛頭数：48頭

耕作地面積・65,152㎡

畜産農家として、規模拡大を実践して

いる。地域農業や農家情報に精通して

おり、平久保公民館役員(会計)として

活躍している。担い手への農地集積や

耕作放棄地の未然防止、農業委員会業

務に貢献できると考える。

5 推薦（一般） 山城　さよ子 女 農業

営農年数：10年

年間従事日数：330日

耕作面積：畑3ha

主要作物：人参2ha　ハウス0.2ha

リーフ他0.8ha

地域の婦人会活動にも積極的に取り組

み、農家としても精力的に頑張ってい

る。地域農業の問題解決、振興に頑

張ってくれると思い、推薦します。

6 推薦（一般） 高木　健 男
民間保育所

園長

農業の経験は無し（家庭菜園レベルで

す）

石垣市役所退職後、幅広く行政をはじ

め、常に行政関係者と連携し、石垣市

の活力ある町づくりに貢献している。

その見識と活力ある行動は石垣市が求

める魅力ある農業振興に深く寄与する

ものと確信し、推薦いたします。

7 推薦（一般） 上地　盛友 男 農業

営農年数：10年

年間従事日数：365日

畜産業：200ａ(草地)

耕作：300ａ (さとうきび)

肉用牛（繁殖）サトウキビ栽培農家と

して遊休農地を小作して自ら規模拡大

を実践している。

　農業委員会等に関する法律（昭和26年法律第88号）第9条第2項及び同法施行規則（昭和26年農林水産省

令第23号）第6条第1項の規定により、次のとおり公表する。

令和5年8月4日

No.
被推薦者

個人による推薦



第18期　農業委員応募・推薦名簿

石垣市農業委員会の農業委員候補者推薦及び応募の状況について

石垣市長　中山　義隆

11 団体 候補者数 6人

団体

氏名 性別 職業 農業経営の状況 氏名又は法人・団体の名称 推薦の理由

1 推薦（団体） 上地　和雄 男 農業

営農年数31年以上

年間従事日数：260日

主要作物：畑50a　サトウキビ、野

菜、田2ha　水稲

登野城字会

地域農業や農家情報に精通しており、

担い手への農地集積や耕作放棄地の解

消等農業委員会業務に貢献できると考

える。

2 推薦（団体） 砂川　拓也 男 農業

営農年数：19年

年間従事日数：350日

経営耕作面積：（葉たばこ350a、オ

クラ50a、かぼちゃ20a）

星野自治公民館

当公民館の文化部長を務める。農業に

従事し、農林水産関連の会合にもよく

参加しており、地域農業従事者の相談

にもよくのっている。農村発展に尽力

してもらいたい。

3 推薦（団体） 砂川　拓也 男 農業

営農年数：19年

年間従事日数：350日

経営耕作面積：（葉たばこ350a、オ

クラ50a、かぼちゃ20a）

石垣市

葉たばこ生産振興会

当会、青年部長を務め、リーダー的役

割をはたしている。これまでも農業委

員として行政と農家のパイプ役として

その職責を充分に果たしてきた。これ

からも続けて頑張ってほしい。

4 推薦（団体） 大松　隆哉 男 農業
母牛頭数：48頭

耕作地面積・65,152㎡
平久保自治公民館

地域農業や農家情報に精通しており、

平久保公民館役員(会計)として活躍し

ている。畜産農家として、規模拡大を

実践している。平久保、平野、久宇良

で農業委員不在の中、農業委員会業務

に貢献できると考える。

5 推薦（団体） 上江洲　安生 男 畜産業

繁殖牛頭数：90頭

肥育牛頭数：200頭

採草放牧地面積・200ha

年間従事日数：365日従事

ＪＡ石垣牛肥育部会

部会員相互の連携を密にし、肥育技術

向上と経営の安定を図るとともに、Ｊ

Ａおきなわ指導の下「石垣牛」のブラ

ンド確立と販売の強化に努める。

6 推薦（団体） 仲大盛　吉幸 男 農業

営農年数：35年

年間従事日数：330日

耕作面積：200a

真栄里公民館

地域農業や農家情報に精通しており、

農地集積や耕作放棄地の未然防止等、

農業委員会業務に貢献できると考え

る。

No.
被推薦者

法人又は団体による推薦

　農業委員会等に関する法律（昭和26年法律第88号）第9条第2項及び同法施行規則（昭和26年農林水産省令第23号）第

6条第1項の規定により、次のとおり公表する。

令和5年8月4日



団体

氏名 性別 職業 農業経営の状況 氏名又は法人・団体の名称 推薦の理由
No.

被推薦者

7 推薦（団体） 石川　彰 男 農業

営農年数：40年/年間従事日数250日

経営耕作面積：450a　主にサトウキ

ビ

兼城公民館

認定農業者として、地域の指導者的立

場で農地利用の推進、耕作放棄地の解

消に務め、地域の農業発展に貢献して

いる。

8 推薦（団体） 石川　彰 男 農業

営農年数：40年/年間従事日数250日

経営耕作面積：450a　主にサトウキ

ビ

栄公民館

認定農業者として、地域の指導者的立

場で農地利用の推進、耕作放棄地の解

消に務め、地域の農業発展に貢献して

いる。

9 推薦（団体） 石川　彰 男 農業

営農年数：40年/年間従事日数250日

経営耕作面積：450a　主にサトウキ

ビ

下地公民館

認定農業者として、地域の指導者的立

場で農地利用の推進、耕作放棄地の解

消に務め、地域の農業発展に貢献して

いる。

10 推薦（団体） 石川　彰 男 農業

営農年数：40年/年間従事日数250日

経営耕作面積：450a　主にサトウキ

ビ

伊土名公民館

認定農業者として、地域の指導者的立

場で農地利用の推進、耕作放棄地の解

消に務め、地域の農業発展に貢献して

いる。

11 推薦（団体） 石川　彰 男 農業

営農年数：40年/年間従事日数250日

経営耕作面積：450a　主にサトウキ

ビ

多良間公民館

認定農業者として、地域の指導者的立

場で農地利用の推進、耕作放棄地の解

消に務め、地域の農業発展に貢献して

いる。



第18期　農業委員応募・推薦名簿

石垣市農業委員会の農業委員候補者推薦及び応募の状況について

石垣市長　中山　義隆

20 人

No. 氏名 性別 職業 農業経営の状況

1 応募 田本　学 男
兼業

農家

耕作面積：400a（サトウキビ）

農業従事日数：300日以上

2 応募 竹下　十四郎 男 農業

営農年数：38年

年間従事日数：300日

経営耕地面積：畑５反　サトウキビ、

畜産

3 応募 砂川　拓也 男 農業

営農年数：19年

年間従事日数：350日

経営耕作面積：420a（葉たばこ

350a、オクラ50a、かぼちゃ20a）

4 応募 仲底　正道 男 農業

営農年数：25年

年間従事日数：360日

耕地面積：畑　6ha　牧草

5 応募 岡村　康 男 農業

営農年数：4年10か月

年間従事日数：300日

耕地面積：畑 7,400平方メートル　島

らっきょう、サトウキビ

　農業委員会事務局にて2年臨時職員としてお世話になり、今

は石垣島製糖（株）に努めています。兼業農家として、ずっ

とサトウキビ等に関わっており、遊休地・耕作放棄地等の畑

も見ており、石垣市の私有地を活用し、地産地消推進にも貢

献できるとの思いから応募しました。石垣島製糖（株）が所

有している畑の中にも、遊休地・耕作放棄地が多くあり、石

垣市と弊社でのパイプ役にもなれると確信しています。農業

委員会での2年間は無駄になっておらず、第3・4・5条許可申

請書、その他書類の手続き等も担当してきましたので、今

後、畑の違反転用への対応・農地利用集積計画の承認・農地

利用最適化の推進に関する意見の決定・遊休農地の発生防止

と推進等にも力になれると思っております。

一般応募者 （うち認定農業者数　5人）

応募の理由

　農業委員会等に関する法律（昭和26年法律第88号）第9条第2項及び同法施行規則（昭和26年農林水産省令第23号）第

6条第1項の規定により、次のとおり公表する。

令和5年8月4日

　農業者の老朽化等補修が増加しています。老朽化施設の修

繕の増加で、施設整備を推進していきたい。農地の有効利用

や効率化を進める。

　地域の主産業である農業に従事することで、地域の伝統文

化や将来を担う子供達の環境づくりの場として農村を守るこ

とにつながると考える。

　農作物の生産と農村農地システムを維持していくために農

業委員会での活動が不可欠である。遊休地解消や農地の効率

的活用をすすめる為に応募を決意した。

農業委員を1期やりましたが、あと1期間勉強して後輩に譲っ

て、後輩の育成につとめたいと思っている。遊休地の解消及

び第1次産業と観光産業との結びとの関係をどのようにする

か、地域といっしょに考えていきたい。

石垣島の農業が更に発展する様に、農業委員となり支援を行

いたいと思ったことから応募、特に島外や海外からの資本が

石垣島の開発に積極的であると感じることから、適正に行わ

れているか等、農地についてのチェックをスムーズにまた厳

しく行いたい。※いろいろな職種の経験を基に、少しでも力

になればと。全日空時代は総務業務がメインで、土地建物の

登記実務経験有り。（ビジネス実務法務検定２級等保持）



No. 氏名 性別 職業 農業経営の状況 応募の理由

6 応募 宜野座　安剛 男 農業

営農年数：9年

年間従事日数：320日

耕地面積：畑 9,751平方メートル

ゴーヤー、キュウリ

7 応募 上地　和雄 男 農業

営農年数：31年以上

年間従事日数：260日

耕地面積：水稲2haサトウキビ50ａ

8 応募 宮良　栄福 男 農業

営農年数：20年

年間従事日数：365日

耕地面積：牧草 3町

9 応募 田村　秀光 男 農業

サトウキビ：350アール

パイン：20アール

ラッキョウ：10アール

農業従事日数：350日

10 応募 上地　正宏 男 農業
（畑5,000㎡サトウキビ、田11,000㎡

水稲）農業従事日数：250日

11 応募 本若　武浤 男 農業

営農年数：14年

年間従事日数：300日

経営耕作面積・主要作物：（畑 570ａ

サトウキビ）

12 応募 山城　さよ子 女 農業

営農年数：10年

年間従事日数：330日

耕作面積：畑3ｈａ

主要作物：人参2ha　ハウス0.2ha

リーフ他0.8ha

13 応募 前盛　瑩 男 自営業
国土法、民法、商法、農地法等、総合的に考えて市民の要請

にこたえるべきだと思います。

私は平成26年に就農し、今年で就農9年になります。その中

で、農業委員の方には、父から私への農地の名義変更や農業

者年金の加入のときなど、何度かお世話になりました。私の

知り合いの農家でも、新規就農時の農地取得、規模拡大で農

地を借りたり増やしたりするときなど、農業委員会を通して

やり取りをした話を耳にします。農業委員会は農家の節目や

ターニングポイントの時には重要な役割を担う存在だと思い

ます。現在、農業は物価高による資材高騰、農業人口の減

少、遊休農地の増加等、問題が多くあります。そんな農業を

営むには厳しい状況の中、私自身さらなる成長のために、農

業委員会の活動を通じていろいろ勉強し、知見や見識を深め

新規就農者や自分がお世話になった先輩農業者方々の節目や

ターニングポイントの際の手助けの一助になりたいと思い応

募しました。

登野城地域内の農業者を常日頃より話合等のコミュニケー

ションをもち、農家や地主（農地）の意見を受け遊休農地の

事や、現在の耕作者の調査に協力してきた。あまり意見の解

消が良いとは言えず、農地所有者や利用権者の支援を助けた

い。

17期農業委員として活動してきたがこれからも地域、石垣市

のために頑張りたいので応募しました。

令和2年10月1日より農業委員として活動して参りましたが、2

年余りの経験を振り返りますと、まだまだ経験不足の面も

多々あり、さらに深く石垣島の農業について状況を知り、石

垣市の農地の利用促進に努めるべく継続して委員としての活

動をさせていただきたいと思い応募しました。

農業委員の仕事を通し、より多くの農業関係者との関わりを

深め転用終了時の確認を実実に実施し優良農地を作る事を実

践したい。また、農業者の高齢化農家の減少に伴い遊休農地

の発生が多く取り巻く諸問題に取り組みたい。

大浜地区の耕作者の高齢化による耕作放棄地の見回りや違反

転用等の防止又農地の出し手、受け手の掘り起こしをやって

いきたい。

農業委員は男性の仕事と思っていましたが、女性農業委員も

必要との話を聞かされ私もやって見たいと思い申し込をしま

した。



No. 氏名 性別 職業 農業経営の状況 応募の理由

14 応募 宮城　智一 男
自営業

農業

営農年数：7年

年間従事日数：100日

経営耕作面積・主要作物：(田28ha

水稲)

15 応募 當銘　敏秀 男 農業

営農年数：27年

年間従事日数：250日

経営耕作面積：畑45,000平方メートル

主要作物：パイナップル

16 応募 東　祐太朗 男 農業

耕作面積：約2.5ha (路地65ａ)　　ハ

ウス(ピーマン、ナス、トマト、ゴー

ヤー、キュウリ)　路地(オクラ等)

年間従事日数：353日

17 応募 池原　吉剋 男 農業
さとうきび 6ha

農業従事日数：300日

18 応募 比嘉　由紀 女 畜産

営農年数：18年

年間従事日数：300日

経営耕作面積・畑(牧草地15町歩)

私は現在、 石垣市で水稲栽培を行っております法人で顧問を

務めております。 2015年より農業に携わってきましたが、最

近では田んぼの中には作付けが行われない田んぼが増えたと

いう体感があります。このような状況を目の当たりにするこ

とで、 地域の農業の持続性に対する課題を強く感じるように

なりました。 私は地域の農業振興と発展に寄与したいという

強い思いから、 石垣市の農業委員会への応募を決意しまし

た。農業委員として、田んぼの作付けが行われない背景や要

因を深く理解し、解決に向けた具体的な対策を推進したいと

考えてい ます。若い世代の農業継承を促進するための支援策

や、 農業の多角化を図るための施策、 弊社も取り組んでいる

スマート農業などの最新技術の導入など、地域の農業の持続

的な発展に向けて、 積極的な提案を行ってまいります。ま

た、特に女性農業者の参画を推進することが求められている

現状にも目を向けています。 女性の視点やアプローチが地域

の農業に新たな可能性をもたらすと信じていますので、 女性

農業委員の増加に向けても積極的に取り組んでいきたいと考

えております。地域の農業振興に向けて、 中立で公平な立場

を持ち、 地域全体の発展に貢献できるよう努めてまいりま

す。石垣市の農業委員会での任務に全力を尽くし、地域の農

業が持続的な発展を遂げる一助となることを心から願ってお

ります。

戦後、 石垣島は、パイナップルの缶詰の生産地として大きく

栄え、 産業道路沿には製缶工場や大きな倉庫が立ち並び、沖

縄はもちろんのことや台湾からも人が集まり景気も右肩上が

りでした。 しかし農産物の自由 化によって、あれだけ栄えて

いたパイン産業は衰退し、 石垣島のパイン生産農家は消滅の

危機を迎えました。しかし私は開南地区の農家だった父親の

後を継いで平成8年に就農し、以来27年間、 石垣島産パイ

ナップルの 栽培 生産一筋に生きてきました。その成果もあっ

て、 沖縄県で初めて平成21年に全国果樹技術経営部門で農林

水産大臣賞を受賞し、現在では本土へ石垣島産のパインを出

荷しております。私はこのような経験を活かして、石 垣島の

農家の皆様のお手伝いができればよいなと思い、 今回の農業

委員会委員に応募いたしました。 今回の応募では、私の石垣

島の農業への思いを汲み取っていただけましたら幸いです。

市役所農政経済課を5年勤務し、その後就農し友人と農業を営

んでいる為、行政、農業の両方の立場から石垣市の農業をよ

り良いものへと進めていけたらと思い応募。

過去5期16年間の農業委員の経験を活かし、委員の使命である

遊休農地の解消並びに農地の適正な利活用、農業の担い手育

成等農家所得向上、農村集落活性化のために頑張っていきた

い。

営農は嫁いでからとなりますが、 農業経営を切り盛りする者

として、地域農業の持続的発展を図るための農地の利用調整

(遊休地・耕作放棄地、優良農地保全、農地集積等)や担い手

確保に努めていきたい。また、行政と地域のパイプ役として

地域農業の発展を目指した農業委員活動に貢献したい。



No. 氏名 性別 職業 農業経営の状況 応募の理由

19 応募 尾崎　敏海 男
会社

役員

当方の実家が稲作を行っていたので、

幼少期に手伝うなど作物の栽培に興味

を持ちましたが、これまでに農業経営

は誘わつ ていません。

20 応募 長嶺　園子 女 農業

営農年数　36年

キビ 3、2ha

畜産

21 応募 高木　健 男

民間

保育

所園

長

農業の経験は無し（家庭菜園レベルで

す）

　今後想定される食糧危機に備えて、近い将来法人として農

業経営に投資を行う予定があり、農業について詳しく理解す

るために今回応募しました。 実際に携わることで、農業全般

についての理解と、 投資の機会の見極めをしたいと考えてい

ます。 また、20数年に渡る会社経営のから 石垣島の農業従事

者に何かしらの経営アドバイスを行えるとも考えています。

　農業委員を２期やりましたがまだやるべき事が終わってな

い。農業者年金の加入推進部長としての仕事が終わっていな

い、1人でも多くの人に農業者年金に加入してもらいたい。

現在、石垣市のゴルフ協会の会長に就任しているが、ゴルフ

場建設に向け、農地の有効利用等に直面するとき、一連の農

振除外手続きが地元の意向を無視して、県の許認可の状況に

左右されることに少なからず不満を感じている。

地元の農業振興や有効利用を協力に推進するために微力なが

ら、農業と土地の活用に違った角度から農業振興や農地の目

指す役割等について、一般市民的な意見を述べてみたい。


